

# EL PERIÓDICO PARA TODOS

Francisco concertado  
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
—Quince céntimos semanales—  
—Número suelto cinco céntimos—  
—Trimestre, 3 pesetas, en los pueblos donde no tengamos corresponsales—  
—Anuncios y comunicados—  
—A precios convencionales—  
—No se devuelven originales—  
—aunque no se publiquen—  
—Redacción y Administración—  
—Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

En la capital: 15 cént. semanales Tirada diaria: 9.000 ejemplares En la provincia: 20 cént. semanales

Regalamos MIL PESETAS a quien demuestre que en Alicante ó su provincia, existe algún diario que tenga más circulación que el nuestro

Sábado 2 Agosto 1913

## Optical Hispano-Americana

**TOMBA É MUO**  
Inmenso surtido en toda clase de aparatos y accesorios para ópticos.  
Gemelos de las más acreditadas marcas.  
Cristales Telegicos, Uni-Bifo y todo lo perteneciente al ramo.  
18, RAFAEL ALTAMIRA, 18  
ALICANTE

## Daba leerse La evocación del pasado

Los empeños africanos de los últimos tiempos han despertado sueños atávicos en nuestra nación.  
La comenón bélica ha prendido en el cerebro de algunos y en la sangre de muchos.  
Pero ¿sistemas capacitados para nuevas aventuras?  
Echemos una ojeada retrospectiva.  
Indudablemente hay un templo heroico en nuestra raza. Un largo ejercicio histórico nos habituó a las empresas guerreras, fortaleciendo el brazo el peso del arma en el combate y templando la valentía del corazón, el sentimiento del deber a la vida sin honor ó sin gloria y el acostumbrarse, sin sobresalto alguno, al constante y horrible espectáculo de la muerte sobre los campos de batalla.  
Primariamente fuimos un pueblo de pastores que apacentaban sus rebaños ya en las altas cumbres, ya en las amplias llanuras.  
Lanzónos a la guerra el instinto de conservación.  
Lucharon nuestros remotos antepasados, no por un ideal de patria, que no sentían, sino por algo más mezquino y material: la tierra que cultivaban ó el rebaño que poseían.  
En España se ha venido guerreando siempre. Luchóse contra todos los invasores, contra fenicios, romanos y cartagineses. Luchóse con godos y árabes. Ocho siglos duró la reconquista. Como si este largo batallar fuese poco vinieron después las luchas de los príncipes reinos cristianos en busca de la hegemonía ibérica para realizar bajo un sólo cetro, la ideal aspiración de la unidad nacional.  
Desde ese punto y momento, no sólo cambió el ideal político en nuestra nación, sino que se transformó también radicalmente el espíritu guerrero de nuestro pueblo.  
De entonces en adelante abandonamos la táctica de la resistencia heroica dentro del solar hispano para convertirnos en fuerza desbordada y agresiva que, con la cruz en una mano y la espada en la otra, nos lanzamos a correr el mundo en son de guerra.  
Fueron nuestros conquistadores a América con Hernán Cortés y con Pizarro; fueron nuestros soldados a Italia con Gonzalo de Córdoba y llegaron nuestros tercios hasta Flandes con el duque de Alba.  
Fueron todas esas empresas, por mar y por tierra, gloriosas pero estériles.  
Apuntó el declinar de nuestras glorias militares en Rocroi y se desvanecieron definitivamente la muerte de nuestro poderío naval con la pérdida de nuestra Armada invencible en las borrascosas costas de Inglaterra.  
Durante siglos luchamos sin descanso en Europa, sin una política exterior bien definida, ya por ideales religiosos, ya por intereses dinásticos.  
Cuando ya la adversa suerte puso punto a nuestros empeños bélicos en Europa, todos vinieron nuestro espíritu guerrero sobrevivió en América y allí batallamos sin tréguas y con saña por seguir dominando a pueblos jóvenes que aspiraban a emanciparse. Y cuando ya todos los viejos campos de batalla se cerraron a nuestros audaces y no pudimos ya luchar ni con los árabes del Africa frontizera, ni con los indios de la lejána América, y mucho menos con los ejércitos regulares de los Estados de Europa para

no deponer las armas, tardis útiles después de mil combates, recluidos ya definitivamente dentro del solar nacional, nos entregamos en destrozarnos mutuamente en espantosas guerras civiles durante casi un siglo.  
Las viejas carabelas habían llevado a América los descubridores y los conquistadores que incorporaron a España os territorios de un inmenso imperio. La audacia, el valor y el talento improvisaron entonces grandes caudillos. Se podía comenzar una vida guardando puertos, como Pizarro, y rematarla gloriosamente conquistando el Perú. Podían entonces los soldados españoles, según expresión del Papa Paulo IV, comenzar por sus propios cuartos y terminar en grandes afueras.  
La conquista de América fué la ruina de España. Ciertó que se ensancharon los horizontes nacionales y que se logró realizar el estupefacto ensueño de que el sol no se pusiera en los dominios españoles. Ciertó también que de las lejanas tierras ultramarinas venían los galioneros cargados de oro y piedras preciosas, testimonio de la riqueza de aquellos campos vírgenes, que ofrecían con sus naturales tributos enriquecer y engrandecer a España.  
Fué todo un espejismo. La codicia del oro, más que el afán de glorias militares, llevó la corriente de aventureros hacia América, despreciando el solar hispano.  
El oro que traían los galiones, por otra parte, sirvió exclusivamente para lanzarnos a malgastarlo en nuevas correrías bélicas por Europa.  
Las ciudades quedaban desiertas y los campos permanecían yermos, como ásparas y desconocidos a sociedades.  
Se recogía mucho oro y se conquistaba mucha gloria bajo el reinado de Carlos V, como bajo el reinado de sus sucesores. Pare jamás ha sido mayor el hambre en España.  
El horror al trabajo acostumbró a la gente licenciada de los tercios a la pereza y al vagabundaje.  
El aventurero que regresaba de América sin botín, prefería antes que empusar e arado y abrir el surco de la tierra, lanzarse a saltador de caminos, oficio que si ofrecía peligro, también rendía más provechos.  
El soldado, cuando se le despedía, cambiaba la espada y la mochila del guerrero por el báculo y la alforja del mendicigo, constituyendo el himno nacional al que retrata nuestra novela de pícaros.  
¡Y a esta España se vuelven, entre admirados y nostálgicos, los ojos de algunas gentes!

los riesgos del Segura, lo trae a Torrevejeja para que por sí mismo pueda enterarse de la importancia de este pueblo, que no es precisamente un pueblo con una calle y la iglesia en medio, como alguien pensaba, sino uno de los más importantes puntos de la costa alicantina, un pueblo con un núcleo de más de doce mil habitantes, que han venido sufriendo mansamente las vejaciones caciquiles hasta que al fin ha despertado para exigir el respeto de sus derechos soberanos é inviolables.  
Gasset con la peregrinación particular de un hombre que ha pasado su vida dedicado al estudio de estos problemas, los más importantes, los que más afectan a la vitalidad de los pueblos, podrá apreciar lo perentorio de la necesidad de acudir a la construcción del puerto de Torrevejeja, si piensa evitar que se de el espectáculo de un pueblo que muere en la miseria más espantosa.  
Indudablemente que la visita del ministro ha de dar resultados altamente benéficos para el porvenir de Torrevejeja. Pero es necesario que se le informe por gentes bien enteradas de la augusta situación a que ha llegado el pueblo por culpa de la dominación caciquil. Que sepa que media docena de individuos que han caído por completo fuera del radio de acción de la vida de Torrevejeja con el mayor obstáculo para la realización del puerto. ¿Por qué? Sencillamente porque en el momento en que ha ya siquiera un atracadero oficial al que puedan aproximarse a efectuar sus cargamentos buques de gran calado, habiéndose la explotación ínfima que hoy hacen del muellecito en donde ahora se efectúa la carga y descarga de las mercancías.  
Bien pueden los torrevejenses apretarse a recibir con todo el alborozo expansivo de sus almas la visita del ilustre ministro de Fomento. Acaso de ella dependa el porvenir de Torrevejeja. A partir de esta visita los nombres quedarán grabados para siempre en todos los corazones: el de Revenga, el apóstol que supo señalar a este pueblo el camino de su redención, enseñándole a pronunciar la palabra «caciquil», símbolo de todas las desgracias de los pueblos y de todas las venganzas de la vida política; el del ilustre hijo de Torrevejeja Joaquín de Chaparrista y el de Gasset, tres nombres que pronunciarán todos los labios temblando de gratitud y de sincero reconocimiento, tres nombres que mañana, a través de los tiempos, cuando apenas quede el recuerdo de estas generaciones de hoy, pronunciarán aún nuestros hijos y nuestros nietos ante la vista del puerto de Torrevejeja base del engrandecimiento futuro de este pueblo honrado, sufrido y callado que siente hambre y sed de justicia.



De ventas en todos los Establecimientos de Ultramarinos y Confecciones.  
No se admitirían ante la imposibilidad de imprimir más periódicos.  
Tenemos turno de maquinistas, para que puedan disponer de horas de descanso, pero así y todo, no es cosa de tener la máquina en marcha las 24 horas del día, por la razón de que el vecindario de la imprenta, sería el primero en protestar de tan continua molestia como ocasionan los motores y la máquina.  
Así y todo la máquina funciona al día quince horas.  
Como decíamos, y para solventar el compromiso, compramos otra máquina al representante de la casa «Augusta» de Turin, con objeto de que, empleando el procedimiento de la estereotipia, funcionaran las dos máquinas a la vez, imprimiendo el mismo periódico.  
Con ello, el trabajo de ambas máquinas se reduce a siete horas y media diarias, pudiendo los lectores tener en sus domicilios el periódico, antes de las seis de la tarde y en los pueblos, el mismo día de su publicación.  
Tanto sacrificio, el gasto que supone comprar otra máquina y otro motor para que en caso de inutilizarse uno no se interrumpa la publicación del PARA TODOS, la compra de letra nueva, el pedido de todos los demás accesorios todo ha sido inútil.  
Con la esperanza de cumplir con todos, hemos sacrificado salud y dinero, porque nos animaba la ilusión de ver marchar nuestras dos máquinas, proporcionándonos el ocio, las horas de descanso que hoy no tenemos.  
Repetimos que nuestros esfuerzos han sido inútiles.  
Firmados en el contrato que firmamos tenemos montamos la nueva máquina que ha resultado inútil completamente, ocasionándonos como el lector supondrá, enormes perjuicios.  
Hemos sido engañados y nuestro ánimo ya no puede resistir más.  
En nuestros talleres está la máquina inservible. Por e la hemos cambiado de domicilio, ocasionando mas gastos.  
Total, que para poder cumplir con cuatro lectores, después de los miles de pesetas que nos hemos gastado, nos vemos precisados a publicar desde el lunes, el periódico, del mismo tamaño que era antes que el actual, siendo el coste de la suscripción, diez céntimos semanales en Alicante y quince en los pueblos.  
Esto será solamente hasta que venga otra máquina cuya compra estamos gestionando.  
Desde el lunes será también nueva la letra.  
También mensualmente y en combinación con el sorteo de la Lotería Nacional que se verifica el día 21 ó 22 de cada mes, regalaremos CIEN pesetas en la forma siguiente:  
Cincuenta pesetas al que obtenga el número igual al del premio mayor de dicho sorteo.

Treinta al del segundo y Veinte al del tercero.  
Siendo de menor tamaño este diario la máquina puede imprimir, dos periódicos a la vez, lo cual, equivale a tener dos máquinas, ya que el tiempo de 15 horas de trabajo, queda reducido a ocho, disponiendo de tiempo suficiente para poder aumentar la tirada que ya programando porque el público sigue demostrándonos su simpatía.  
Cuando vengan por la máquina que el representante de la sociedad «Augusta» nos ha enviado y llegue otra, seguirán las cosas como hoy.  
Y ahora, para que nuestros enemigos no se regocijen, sepan que lo tratamos de hacer economías, ni que el PARA TODOS ha venido a menos, y esto que en término de un mes, entre máquina, guillotina, perforadora, motor, letra nueva, y gastos de traslado, hemos invertido cerca de 15.000 pesetas.  
Y cuando se gastan, es porque se tienen.

**Doctor Navarrete**  
Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz, Oídos y Ojos.  
Horas de consulta: De 11 a 1 y de 3 a 5.  
San Fernando letra E. 1.º

**Se compra**  
Una escalera pequeña de Ramadas de cañal.

**CERESITE**  
Véase anuncio 4.º plana.

**Liquidación de calzado**

A precios baratísimos, se vende Estantería, Caja de caudales, incombustible y un gran cristal para escaparates.  
Plaza del Teatro, 7, Zapatería.

**Empresa Levantina**

**Sandra y Bernabé Biosca**  
Ordinario a Madrid, Barcelona y Valencia.  
Calatrava, 23, Alicante. Teléfono 261.

**La Voz Primitiva**  
«BIOSCA»  
Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos a domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas condiciones.  
En Alicante: Zaragoza, 8.  
En Madrid: Fuerte Atocha, 6

CHANTECLAIR.  
Torrevejeja 5 8 913.

**PASTOR,**  
cirujano-dentista  
Clínica especial  
de enfermedades de la boca.  
Se construyen aparatos protésicos en oro y caucho, desde los precios más económicos a los más elevados.  
Altamira 6, 1.º (antes Princesa).

**A nuestros lectores**  
Visto el creciente éxito de nuestra publicación, cuya tirada actual alcanza ya, muy cerca de los diez mil ejemplares, y considerando la importancia material, por falta de tiempo, para poder servir todas las suscripciones, la dirección de EL PERIÓDICO PARA TODOS, desecha de que la tirada se realizase sin perjuicios para el lector, adquirió una nueva máquina y tipo nuevo de letra.  
Con una sola máquina, sucede que hay lector que recibe el periódico a las dos de la tarde, y en cambio otros, a las nueve de la noche aun no lo han recibido, originando esto continuas reclamaciones, hasta el extremo de que en varios pueblos de la provincia cuyas corresponsales nos han solicitado, no ha-

## ANGEL GUERRA

**Vermouth Español**  
Tomad el vermouth Español de 6 dulces de Mayner, Piá y Sagraes que es la mejor marca nacional. Casas en Reus y Villafraanca del Panadés. Representantes en Alicante, Manuel Rico, Delicias 15-a.

**Gasset á Torrevejeja**  
Torrevejeja está de enhorabuena. El tan llevado y traído asunto de la construcción del puerto parece que ha entrado al fin en una fase favorable y casi definitiva. Tras la carta del Sr. Chaparrista afirmando que el expediente sería resuelto favorablemente y que es casi seguro pueda darse comienzo a las obras a primeros del año próximo, se recibe hoy la noticia de que el ilustre ministro de Fomento, D. Rafael Gasset, vendrá a Torrevejeja el día 20 del corriente.  
Calcular el júbilo producido por el anuncio del viaje del ministro, es imposible. Un pueblo acostumbrado a alimentarse de promesas vanas casi siempre tiene que enloquecer de alegría cuando de después de tantas decepciones, llega al fin, la hora de las realidades.  
Chaparrista, expulsado por Revenga, es interesado por la consecución del vehemente anhelo de su pueblo natal y, aprovechando la circunstancia del próximo viaje de Gasset a Murcia, con objeto de estudiar é interesarse personalmente en la resolución del conflicto de

**Dicen que dicen**  
Dicen que el señor Rasca se ha fiado la mente a la cabeza, como vulgarmente se dice, y que ha tomado el acuerdo de no querer leer mas periódicos que los que lo bombean por gratitud ó por afinidad política.  
A tal extremo ha llegado el actual alcalde, digno sucesor del inolvidable Soto  
Dicen, que al principio de empeñar la va cerosa, tercia en su despacho de la alcaldía, un empleado con la exclusiva misión de leer la prensa y señalar los artículos en que se podía alguna mejor ó nota de justicia, para llevarlo a cabo cumpliendo los deseos del pueblo, pero ahora, viene el revverso de la medalla, y ese empleado se dedica a archivar los periódicos, sin ojearlos, porque así, no sabiendo lo que el pueblo pide, se evita al señor Alcalde, tener que hacer nada beneficioso.  
Es una desdicha lo que pasa sobre este prii, soplando las vidades que el gobiernoembra como presidentes de la corporación municipal.  
Tienen (y viene el refrián a pelo), arrancada de caballo y parada de rocín sin que esto sea ofender.  
Al comienzo epuludamos a Ramos, porque cumplía bien, y ahora lo censuramos, porque cu apla mal.  
La imparcialidad es nuestra norma.  
La serie de desaciertos cometidos por Soto, han sido continuados por Ramos, y a este paso, no es de extrañar la bancarrota municipal que no hubiera llegado, si los intereses del pueblo se hubieran administrado como debieron administrarse.

**Clinica del Dr. Manuel Iriarte**  
CONSULTA GENERAL  
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ  
Antiguo alumno de las clinicas de los doctores Gutiérrez y Hargueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona.  
Consulta: de 11 a 2, todos los días.  
San Fernando, 24, 1.º (antes Altamira)

**CANTARES**  
«GARMEN»,  
Son sus ojos luzineros en la fiesta de un vergel y aquel vegetal es su cara que de mora puede ser.  
Tiene el cabello castaño con unas ondas muy grandes dignos caballos, de frente que solo piensa en armarse.  
La sal que al Carmen tiene se derrama en sus andares que son andares de reina y al mismo tiempo de angel.  
Y la rosa de su boca a mis labios se ha de unir para decirme de cerca lo que se acuerda de mí.  
ROMO

**Ventiladores**  
de mesa, pared y techo a precios de fábrica.—Plaza de Chapí, 7.

**Importante Sucursal**  
Gran surtido en artículos extrajeros y del país, para guarnicioneros y zapateros.  
Andrés Herrero  
Mayor, 47.—Alicante  
Casa Central.—Sahaguna (León)

**Antis Costa especial.**  
PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN CUANTAS EXPOSICIONES SE HA PRESENTADO.  
Es entre los anisados especiales el que reúne mejores condiciones por lo fino y agradable al paladar y por su efecto en la fabricación.  
¡PROBADO Y OS CONVENCERÉIS!  
Depósito exclusivo en Murcia: Casa Pedroño  
PARA PEDIDOS AL POR MAYOR DIRIGIRSE AL FABRICANTE  
SALVADOR COSTA, Albal (Valencia).—Teléfono 475  
Representante en Alicante: D. MIGUEL ALIAGA, Carretera San Vicente, 69.—Los Angeles.

# Un abuso incalificable

Hablamos de progreso en España, y nos condecimos justamente, de los abusos que las grandes y pequeñas empresas cometen con el público.

Siendo así que ese público, es el que con su dinero sostiene toda clase de negocios, vemos que en cualquier país, las empresas están supeditadas al consumidor, menos en el nuestro, que el consumidor ha de sufrir las imposiciones y abusos de las empresas.

Vedao sino, lo ocurrido en la madrugada del día 6 en la estación de Elda.

Antes de llegar el tren, el local estaba completamente a oscuras y al protestar de tal escándalo el público, un empleado manifestó que el tren llevaba una hora de retraso, y no iban a gastar tanta luz; y que el que no quisiera estar a oscuras que se fuera del local.

¿Qué tal? ¿Estamos en España ó en Marruecos?

La verdad es que encender un quinqué de petróleo, hubiera podido arruinar á la compañía.

Esta, tiene el deber de tener en las estaciones salas de espera, y claro está que en ellas el público no va a estar á oscuras.

Es indigno de un país civilizado, tan monumental abuso, que pone de manifiesto la odiosa explotación que la compañía M. Z. A. comete con los pasajeros que son más dignos de respeto y consideración por todos conceptos.

El gobernador debe tener en consideración esta denuncia é imponer un ejemplo correctivo, pues el abuso incalificable que motiva estas líneas, no puede ni debe quedar impune.

## NOTARÍA

El nuevo Notario de esta capital D. Enrique Albert, ha abierto su despacho en el Portico de Ansaldo, n.º 2.

## Desde Novelda

**Bautizo**

El día 5 recibió las aguas bautismales el niño que hace unos días dió á luz la distinguida señora de nuestro querido amigo don Manuel Zaragoza del Olmo.

Fueron padrinos la simpática señora doña Teresa Martínez y el inteligente director de la banda de música de esta localidad.

Al acto fueron invitadas las elegantes señoras Encarnación López Moreno, Carmen Balda, Antonia Pica, Jessa y Dolores Abad, Josefa Sepulcre y otras muchas que sienten lo recordar.

## La Biblioteca, ¿qué?...

Es mucho ya el tiempo que pasa sin que se abra al público la Biblioteca «Jorge Juan».

¿Es que todavía no se ha hecho la catalogación de las obras?

Don Miguel de Linán, presidente de la junta de Patronato tiene la palabra.

## De fiestas

Los vecinos del barrio de San Roque, están trabajando sin descanso, para la confección del programa de fiestas que en honor á su patrón, celebran todos los años.

Entre la gente joven reina gran entusiasmo.

## Señor alcalde

Es verdaderamente escandaloso el que los sufridos vecinos de esta, tengan que soportar que en casi todos los artículos de primera necesidad sean timados por falta de peso.

¿Es que acaso no pagan lo que valen?

Bien podría girar una visita de inspección, principalmente por las tahonas, y decomisar el pan que está falta de peso, multando «además» á los que gustan dar de «menos».

No dudo que el señor alcalde atenderá esta denuncia que tanto agradecerán los vecinos todos.

## De aguas

A consecuencia de la huelga de Barcelona, no se han recibido los tubos para la cafetería que tiene que traer á esta, las aguas de Sax.

Por dicho motivo han quedado paralizados los trabajos, que tan adelantados están ya.

Última grande, y es que el desgraciado hasta en la muerte sufre.

## La plaza de toros

Como la reunión general de accionistas está próxima á celebrarse, la comisión organizadora ha publicado en varios periódicos de la localidad las bases que han de servir para la confección del reglamento porque tiene que regirse la sociedad benéfica.

Novela 8-7-1913.

En Francisco Durá, San Nicolás 14.—En este acreditado Establecimiento se extiende lecho de vaca y cabra ordeñada á presencia del comprador. También se sirve á domicilio. Se garantiza su pureza. Teléfono, 233.

## Crónica

### de accidentes

**SE SUICIDIA**

Córdoba.—El cabo Axador Herrero, estando en casa de unos parientes, se disparó un tiro en el pecho, falleciendo en el acto.

La causa del suicidio obedeció á disgustos que tenía con sus padres.

### UNA TORMENTA

Madrid.—Ayer descargó en Balsameda una tormenta horrible, causando grandes daños en el barrio de Pandorales.

La capa de granizos que cayó, llegó á tener una altura de 50 centímetros.

Los campos quedaron arrasados y las pérdidas sufridas son enormes.

### LO DE JALÓN

Madrid.—El auditor fiscal ha dictaminado en el proceso Jalón, declarando únicos autores del crimen al excapitán Sánchez y su hijo María Luisa.

Al primero le aprecia las agravantes de premeditación y alevosía.

### FOR CELOS

Madrid.—Mientras Segundo Fernández, dormía, su mujer Isabel Martín le arrojó sobre la cara un cubo de agua hirviendo.

Luego le hirió con una horma de zapatero.

Los celos fueron causa de que Isabel tomara tal determinación.

El esposo está grave.

### RAYO QUE MATA

Segunto.—En Estivella, durante una tormenta, cayó un rayo que mató á dos hombres y á dos mulos.

Hirió á dos personas más.

### RIÑA SANGRIENTA

Ferrol.—En una romería, riñeron á tiros varios ferrolanos contra unos portugueses.

José Veiga, recibió cuatro balazos en la cabeza y José Méndez dos en el costado.

Hay además varios heridos.

La guardia civil detuvo á seis contentidos.

## ZAPATERÍA

Para calzar bien con comodidad y elegancia, SE USA EL MADRILEÑO.

Especialidad en la medida. Mayor número 45.—Alicante.

## CONVOCATORIA

El Sindicato Agrícola de la Huerta de Alicante, convoca á Junta general ordinaria para el próximo domingo 10 del corriente mes y para las cinco de su tarde á fin de tratar de varios asuntos de suma importancia por lo que se ruega la puntual asistencia de los señores asociados.

Muchamiel 8 Agosto 1913.—El Secretario, José Juan.

## Se venden

tubos de hierro fundido, casi nuevos de 3 metros de largos por 12 centímetros de luz, para conducción de aguas.

Plaza Reina Victoria núm. 19, Alicante.

## DE TOROS

LA DEL 13

Reina en Alicante gran expectación por ver á Paco Madrid, y prueba de ello, es el enorme número de votos que el valiente diestro ha obtenido en los «bonos» publicados por toda la Prensa local.

A ello hay que añadir los triunfos que durante esta temporada está obteniendo en todas las Plazas de España, el famoso diestro Joselito el Gallo.

El presidente de «Taurina de Levante» don Antonio Bono, recibió anoche el siguiente telefonema de Sevilla, dando cuenta de haber sido encajonados los toros de Campos Varela que han de lidiarse en la corrida del día 13.

«Encerrados toros sin novedad.

Melano, Hachero, Bordador, Cotorro, Caminante, negros; Rebelero, cárdeno claro. Saludos á todos.—Campos Varela»

## Obra humanitaria

Desde el lunes honrará nuestras columnas la notable y conocida escritora Josefina Mendonza de Arias, la que desde la corte nos envía á trabajos inélticos.

Nos congratulamos de contar en esta casa con pluma de tanta valía.

Ha dado á luz con toda felicidad una

**SE NECESITA.**—Un Maestro, para sustituir á otro en un pueblo de esta provincia, durante algunos meses. Razón en la imprenta de este periódico.

**PÉRDIDA.**—Se ruega á quien se haya encontrado una sombrilla en el balneario de «Diana» perdida ayer por la mañana, la entregue en esta redacción.

Ayer tarde marcharon á Altea el baritono señor Sagl-Barba y su esposa, la aplaudida tipó Luisa Vela.

El Ayuntamiento de Hondón de las Nieves ha expuesto el proyecto de presupuesto municipal ordinario para el corriente año.

Se está gestionando para contratar la banda municipal de Alicante, para que amenice las fiestas que tendrán lugar en Villena en el mes de Septiembre próximo.

Acompañado de su distinguida familia, ha regresado de su excursión á Andalucía, D. José Pérez Asencio, comisario regio de Fomento y agente consular de Italia en Alicante.

Para dotar de local apropiado á la estafeta de Correos de Novelda, le Administrador principal de esta capital anuncia un concurso entre aquellos propietarios, sobre el tipo de alquiler de 500 pesetas usuales.

Por don Eduardo Domínguez Fueter, se ha presentado una solicitud de registro designando veinte pertenencias de la mina de lignito denominada «Josefina», sita en este término municipal.

Ha regresado á Alicante procedente de Torrevieja, el activo inspector de Vigilancia D. Bernardo García de Paredes que fué á la indicada localidad como delegado gubernativo.

En el mes de Octubre se celebrará en Madrid la anunciada Asamblea de farmacia cénticos.

El ministro de Gracia y justicia ha firmado las siguientes reales órdenes:

Nombrando jueces: de Segovia, á don Alejandro Paulino; de la Almonía, á don Leopoldo Martínez; de Vivaro, á don Modesto Poladura; de Villafranca del Bierzo á don Angel Ricardo Harra; de Puente del Arzobispo; á D. Luis de la concha y de Murias de Paredes; á don Miguel Carballo.

El Juzgado de instrucción de Alicante cita á Jaime Botella Gozálvez para declarar como perjudicado en la causa que se sigue por lesiones.

El cólera sigue extendiéndose por distintas partes de Oriente.

Según los resúmenes que publica la «Gaceta», la recaudación de Hacienda en Julio acusa un alza de 36.130.929 pesetas y la de Enero á fin de Julio otro aumento de 175.566.830.

Se ha dispuesto conceder, como gracia especial, exámenes extraordinarios en Septiembre próximo, á los alumnos de todas las Academias militares que perdieron en Junio más de una clase.

Para mañana domingo y el lunes á las nueve y media de la noche tendrá lugar en el Café Suizo el 6.º y 7.º concierto de la temporada por la brillante banda de San Vicente ejecutándose dos escogidos programas.

Después de haber pasado unos días entre nosotros, mañana domingo regresará á Casas de Benitiz, donde tiene su residencia, nuestro querido amigo y paisano el ilustrado maestro de la escuela de niños de aquella localidad D. Alberto Barberá Botella, acompañado de su esposa, hijos, madre política doña María Venturini y de D. Mateo Picazo.

Feliz viaje deseamos al amigo Barberá y á sus acompañantes.

Ayer fué presentada por la Comisión Mixta de reclutamiento del corriente año el certificado de libre total de quintas del joven profesor de Instrucción Primaria, D. Luis Soris García.

Reciba nuestra más cordial enhorabuena á su amada familia y en particular sus padres D. José Soris y D.ª Irene García.

Desde el lunes honrará nuestras columnas la notable y conocida escritora Josefina Mendonza de Arias, la que desde la corte nos envía á trabajos inélticos.

Nos congratulamos de contar en esta casa con pluma de tanta valía.

Ha dado á luz con toda felicidad una

preciosa niña doña Rosa Arenas esposa del conocido peluquero D. Emiliano Mas. Nuestra enhorabuena los venturosos padres.

Las degustaciones del MALTEEN IPP aiguen con creciedo éxito, fueren á centenares y personas que desfilaren ayer por la Droguería de Torneo Hermanos deseados de probar tan higienice como exquisita bebida sustituta del café.

El legítimo Malto Kacipp vemos que lleva ganada la simpatía de todos los Alcantinos y no sera de extrañar que dentro de poco la tenga dentro de todos los españoles pues hasta decir que su propaganda é introducción esta encargada la cara Muller-Hermanos de Barcelona.

**TELEGRAMAS**

**DE VIAJE**

Madrid.—Marchó á Sigüenza el ministro de la guerra, con objeto de conferenciar con Romanones, respecto á los asuntos de Marruecos.

**HA FALLECIDO**

Gerona.—En Atimopel, ha fallecido el célebre cabecilla carlista Socer.

**EN MADRID**

Madrid.—Llegó sin esperarle, Romanones, é enterarse del estado de la huelga catalana.

Marchará enseguida á Sigüenza de nuevo.

**TRAIDORES**

Madrid.—Sibese que en Tánger, varios moros amigos se dedicaban á fabricar armas para el enemigo.

Al verse descubiertos huyeron de la ciudad.

**A TETUÁN**

Tánger.—Cuarenta y siete individuos del Regimiento de Saboya, marcharon á Tetuán á cubrir bajas.

**LA FIRMA**

Santander.—Firmó el rey los siguientes decretos de Merina.

Ascendiendo al capitán de corbeta D. Emilio Castaños.

Idem al maquinista mayor D. Antonio Perades.

Idem al condestable D. Pedro Mina.

**CONFERENCIA**

Santander.—Durante dos horas, conferenciaron el rey y López Muñoz, acerca de lo de Marruecos y Barcelona.

**DETENIDOS**

Madrid.—El ministro de Estado, participó á los periodistas que habían sido capturados los moros que en las afueras de Tánger, se dedicaban á fabricar cartuchos.

**BENEFICIO**

Usada.—Con un lleno rebocante, se ha celebrado una función á beneficio de los soldados heridos y enfermos de Marruecos.

**NO IRA**

San Sebastián.—El ministro de Marina no vendrá á inaugurar la Exposición Histórica-Naval.

Lo hará López Muñoz.

**LERROUX**

Madrid.—Ha llegado el jefe de los radicales Sr. Lerroux.

Manifestó que respecto al conflicto catalán, la razón esta de los obreros.

Dice que si la huelga toma otro carácter que no sea el obrero, está porque intervendrán elementos extraños.

**EL conflicto Catalán**

**LA FÓRMULA DE ARREGLO**

Barcelona.—Una comisión de obreros visitó al gobernador, presentándole la siguiente fórmula de arreglo:

Diez horas de jornada.

El aumento del veinticinco por ciento en los jornales á destajos.

El aumento del diez por ciento en los salarios.

**HABLA EL MINISTRO**

Madrid.—El Sr. Alba ha dicho que la huelga ha tomado otro giro, trocándose en un movimiento revolucionario.

El comité de huelga ha dimitido.

Añadió que había dado órdenes á Francos Rodríguez, para que reprimiese energicamente la más pequeña demostración de motin.

**EN LOS MITINS**

Barcelona.—La fórmula presentada al gobernador por los obreros, ha sido leída en los mitines, los asistentes á ellos, en su mayoría huelguistas, la han rechazado.

**EL JEFE DE LOS RADICALES**

Barcelona.—Ha salido para Madrid el jefe de los radicales Sr. Lerroux.

Su viaje ha dado lugar á que se hagan miles de comentarios.

**LOS CARPINTEROS Y ALBAÑILES**

Barcelona.—La huelga va tomando varios caracteres, pues ayer mañana, después del almuerzo, se declararon en huelga muchos carpinteros y albañiles.

**EL OBISPO Y LA HUELGA**

Barcelona.—Cuatro individuos pertenecientes á la Federación Obrera, estuvieron en el palacio episcopal, pidiendo al obispo que accorriese á las mujeres de los huelguistas.

El obispo les entregó cincuenta pesetas.

**DETENIDOS**

Barcelona.—El número de los detenidos suma el de diez y ocho.

Todos los detenidos son de ideas anarquistas.

**FRACASO DE LA HUELGA GENERAL**

Barcelona.—Ha transcurrido el día sin que se hayan registrado incidentes desagradables.

No obstante esta tranquilidad no han desaparecido los pesimismo que alrededor del conflicto se han creado.

Muchos creen que la huelga gene al ha fracasado.

Los paseos se encuentran concurridos.

**POR PONER PASQUINES**

Barcelona.—Han ingresado en la cárcel dos huelguistas; la policía los acusa de haber intentado poner pasquines injuriosos para una alta personalidad política.

**UNA AMENAZA**

Barcelona.—A las mujeres que acuden al trabajo sus compañeras de huelga les cortan el pelo.

Muchas huelguistas llevan á la cabeza pañuelos.

En los primeros días de la huelga cortaron el pelo á una mujer.

**EN CALELLA**

Barcelona.—En Calella huelgan ochocientos treinta y cinco obreros.

**MITIN**

Barcelona.—Para esta noche está anunciado un mitin, en él se tratará de la huelga general.

**MANIFIESTO**

Barcelona.—Ha publicado un manifiesto la junta directiva del Sindicato Federal, en él se entera al pueblo catalán que el citado sindicato no ha pedido hasta ahora el concurso de ninguna sociedad obrera.

El Sindicato Obrero expone su opinión contraria á que se declare la huelga general.

**EN BADALONA**

Barcelona.—En Badalona reina gran tranquilidad.

En la mayoría de las fábricas se ha trabajado hoy.

**EN LOS CENTROS OFICIALES**

Madrid.—Crees que se aceptará la fórmula propuesta por el gobierno.

**LOS SINDICALISTAS**

Barcelona.—Han desaparecido muchos sindicalistas barceloneses ante el temor de ser encarcelados.

**LOS CRISTALEROS**

Barcelona.—Los obreros que trabajan en la fabrica de cristal, han dicho que si no se acuerda la huelga general el sábado volverán al trabajo.

**PRECAUCIONES**

Barcelona.—La opinión catalana veía con agrado que Francos Rodríguez declinase el mando en Weyler.

**LOS FERROVIARIOS**

Barcelona.—En la última asamblea los ferroviarios acordaron el no salir de la legalidad y consultar, caso que el conflicto se agravara, con todos los compañeros de línea.

Si preciso fuera el ir á la huelga, avisarían con anticipación al gobierno.

**ENEMIGOS DE LA HUELGA GENERAL**

Barcelona.—Los periódicos «El Poble Catalá» y la «Publicidad» publican artículos encaminados á demostrar que la huelga general es una derrota del proletariado.

**CALIFICANDO LOS HECHOS**

Barcelona.—La instrucción de las diligencias por las detenciones á timamente practicadas, corresponden al juzgado del Hospital, el que califica los hechos en el sumario como conspiración para la revolución y reunión ilícita.

**LOS HUELGUISTAS**

Barcelona.—El total de huelguistas por ahora, es el siguiente: 25.980 en la capital de Barcelona y 23.317 en los pueblos.

**EN SAN FELIU DE CODINA**

Barcelona.—La única fábrica que se

encontraba cerrada á causa de la huelga ha vuelto hoy á reanudar el trabajo.

La huelga general no ha tenido arreglo en San Feliu de Codina.

**MATARÓ**

Barcelona.—La huelga se encuentra en igual estado.

En unas hojas que se han repartido se recomienda al proletariado energía y persistencia ante el conflicto.

**EN TARRASA**

Barcelona.—Se ha disuelto la sociedad de patronos peluqueros por haber sufrido diferencias en el seno de esta sociedad con motivo del conflicto catalán.

**MILÁN**

Barcelona.—Se ha verificado un mitin.

Uno de los oradores dió cuenta de la gestión realizada por el comité de huelga para la solución del conflicto.

## Alicante en Fiestas

Con la «Gran Fiesta de Aviección», sufrió ayer el pueblo de Alicante una decepción enorme, pues creyó ver el público algo extraordinario y no vió nada absolutamente de particular.

El aviador Domazal, creyó sin duda que el festejo le habían sufragado los alcañanes y pajaros del «Plá de la Cová» y allá se fué con su aparato, las dos únicas veces que voló, no aparaciendo por Alicante, donde lo esperaban miles de personas, en azoteas, plazas y alturas de los castillos de Santa Bárbara y San Fernando.

Tenemos la desgracia en Alicante, de que cuando se hacen festejos sean para divertir á unos cuantos nada más, y ayer se divertieron solamente los invitados á la fiesta y los que dispusieron de una peseta para tránvia y entrada en el polígono, y aun estos fueron engañados, toda vez que el programa hablaba de vuelos de altura, velocidad, aterrizajes audaces, vuelos de adorno etc., etc.

Nada de eso; todo se redujo á dos rampones y á casta!

La «gran fiesta», quedó reducida á número como ni atractivo de ninguna clase.

Sean los organizadores, y el aviador que las fiestas son en Alicante y no en el «Fondo de Piqueras», de modo que el día 12 esperamos que no ocurra lo de ayer, pues el pueblo quedó disgustadísimo y los comentaristas sonrojaban á un guardia cantón.

**EL CINE**

Celebráronse sesiones de cinematografía pública en la gran vía del Barrio de Benalúa, concurriendo gran número de espectadores.

Se exhibieron bonitas películas.

**VERBENAS**

Las verbenas celebradas en el Panteón de Quijano, Paseo de los Maritres y Plaza de Navarro Rodrigo, se vieron animadísimas, ejecutando las bandas de música que las amenizaron las más notables piezas de sus repertorios.

**PARA HOY**

Esta mañana han recorrido las calles varias bandas de música, tocando diana.

La comparas de enanos ha hecho las delicias de la gente menuda.

La sociedad «Tiro Nacional», habrá dado á las diez de la mañana, una comedia extraordinaria á los presos de la cárcel.

Esta tarde á las cinco, en el Tiro de Pichón, carreras de cintas y campeonato de «La w tentis».

**ESTA NOCHE**

De 9 á 12, concierto musical en la Plaza de Balmes y Cine público en la calle de Alfonso el Sabio.

Además, verbena en el paseo de los Mártires.

**PARA MAÑANA**

Al amanecer, dienas á las once, conciertos musicales en las plazas de Isabel II y Progreso.

A las seis de la tarde «gran fiesta valenciana en la Plaza de Toros.

Por la noche de Diez á doce, cine público en el Parque de Canalejas y danzas en la Erjlandia.

Verbenas é iluminaciones en ambos paseos.

**Hallazgo de un cadáver**

Ayer tarde en el balneario de «Las Delicias», el balneario del citado establecimiento veraniego Victoria Segarra Castelló, vió flotar por encima de las aguas el cadáver de un recién nacido. Acto seguido se arrojó al mar, consiguiendo extraer el cadáver, el que resultó ser el de una niña recién nacida.

Una vez extraído se dió aviso á las autoridades, para proceder al levantamiento del cadáver.

Se ignoran más detalles.

Crónica de sucesos

El guardia urbano núm. 11 ha presentado en la inspección de Vigilancia a Juan Zaragoza Puchol y Julio Guerra por haber intentado agredir el Juan al Julio con una navaja de regulares dimensiones.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal. OTRA Han sido presentados en la inspección de vigilancia dos individuos de Argel, los que se encontraban en la Explanada de España armando escándalo.

La detención la practicó el funcionario del cuerpo de vigilancia señor Llopis. En el juzgado municipal se acabará de ventilar el asunto. Interesante Desde el 1.º de Julio se venderá la Lámpara EGMAR irrompible a 2 PESETAS. ¿Quién a este precio va a dejar de comprar la EGMAR Adoptada en todos los países del mundo.

Nota.—La fábrica de Berlín ha establecido depósitos en las capitales más importantes de España. Depósito en Alicante con importantes existencias en todos los voltajes. Eduardo Mingulló.—San Isidro, 4, almacén de toda clase de material eléctrico.

OPOSICIONES

La «Gaceta» contestó a oposición libre para proveer las plazas de profesor de término, dotadas en 3.000 pesetas anuales, correspondientes a las Escuelas Industriales. En la Béjar, una plaza de profesor de Mecánica general y Mecánica aplicada.

En la de Jaén la, Economía y Legislación industrial y Geografía industrial. En cada una de las de Las Palmas (Canarias) y Vigo, una de dibujo y ornamental y Dibujo industrial. En cada una de las de Cartagena, Linares y Zúñiga, una de Mecanismos, máquinas herramientas y motrices.

En cada una de las de Alcoy y Santander una de Química general, Electroquímica y Análisis químico. En la de Sevilla, una de Electrotécnica y Magnetismo y Electricidad.

En cada una de las de Alcoy y Valladolid, una de Aritmética y Geometría prácticas, Geometría plana y del espacio y Trigonometría y Topografía. En la de Valladolid, una de Aritmética y Algebra, Ampliación de Matemáticas y Geometría descriptiva.

En la Escuela de Artes y Oficios de Barcelona, la plaza de profesor de término de Dibujo artístico y Elementos de Historia del Arte. En la Palma de Mallorca, una de Modelado y Vaciado.

Y en la de Santiago, una de Composición decorativa (Escultura).

Profesora en partos

Doña Mercedes Samper Raquero, calle de San Vicente, núm. 26, Alicante.

CLINICA

Médico-Quirúrgica

DE JUAN ALBERT BLASCO

Consulta general. Especialista en enfermedades de la infancia. Curación del reumatismo por las inyecciones de suero oxigenado. Consultas, de 9 a 11 mañana y de 3 a 4 tarde. Gratis a los pobres los martes y sábados, de 1 a 2. Calle Canelas, 1, bajo, Gerona.

INTERESANTE Una hija que extrangula a su madre

Se participa al público que desde hoy se han hecho grandes rebajas de precios en los artículos de tejidos de la presente temporada en los almacenes de La Estrella, de Rafael Mira, que agradecido a los favores que el público le ha dispensado, ofrece todos los artículos con una baja del 40 por 100 o sean los trajes de lana para caballero que antes valían 30 pesetas, desde hoy a 20 pías, y los trajes de hil confeccionados, en todas las medidas, los de 20 pías, a 14 y así sucesivamente en todos los artículos de tejidos como las batistas búlgaras última novedad, a 2 reales metro. Depósito del corté C. P. la Sirena, el más higiénico.

PLAZA DE TOROS

Lo mejor que podíamos hacer es no ocuparnos del estreno de anoche, pues a más de ser el libreto y la música bastante vulgares, los intérpretes poco hicieron para que la obra gustase.

La mayoría de los que tomaron parte en la obra colaboraron para que esta no tuviese aceptación. El señor Ortiz de Zúrate nos endilgó en el primer acto una «morcillita» de las que pasan en la plaza de toros, en otro teatro la tal «morcilla», hubiese sido recibida con un «pateteo» algo más que regular. Y propósito del primer acto hemos de decir que la señorita Gurina estuvo pésima, en cambio en el segundo acto no hizo grandes cosas, pero tampoco estuvo mal.

Atención!!!

El chocolate marca ALHAMBRA DE GRANADA es ha hecho indispensable por su exquisita calidad. En breve aparecerá una nueva creación de dicho producto TABLETTES ALHAMBRA. Exigite la marca.

Pídase chocolate marca «Alhambra» es el mejor que se consume.

En los Balkanes

Grecia.—La nueva frontera reporta grandes beneficios a Serbia. Grecia también ha alcanzado grandes beneficios con la nueva frontera.

Los griegos se quedan con la Calceda y Salónica, extendiéndose al Este y Norte. Los búlgaros son los más perjudicados. A estos les han dejado una pequeña parte en Macedonia, que termina cerca del río Maritza.

Para reconquistar Andrinópolis, Kirkiliné y la parte de Tracia que Turquía les cedió en Londres, sostendrán una nueva guerra.

Los búlgaros han perdido en las pasadas guerras dieciocho mil hombres.

Taller de modista

Se confeccionan trajes para señora y niña, corsets, flores, ramos de zahar para desposadas y niñas de primera comunión, equipos de novia y toda clase de ropa blanca.—Calle del Gallo, núm. 2.

Más de Marruecos

LOS «BACOS» Dineón del Medik.—Los «bacos» aprovechando la obscuridad han tirado de las averzadas de Tetuán.

En las primeras horas de la mañana las baterías de Laucien dispararon contra algunos grupos de meros que hostilizan desde Derra Ben Kerkik.

Dos batallones del Serrallo hicieron un reconocimiento, no fueron tirados, a LAUCIEN

Rincón del Medik.—Para completar los terceros batallón, señana subirán a Laucien dos compañías del regimiento de Serrallo y dos de Ceut.

NUEVO HOSPITAL

Rincón del Medik.—Se ha inaugurado un nuevo hospital para enfermos contagiosos e infecciosos.

Este establecimiento benéfico está muy bien montado.

Una hija que extrangula a su madre

Nápoles.—Una mujer, de cuarenta años de edad, ha extrangulado a su propia madre.

Esta mala hija se llama María Casaro y es casada con un honrado obrero llamado José Aciani.

El matrimonio ha sido feliz durante algún tiempo, pero hace poco a la María empezaron a darle con frecuencia devaneos, obligándose el marido a pedir a los tribunales la separación legal.

Después de separados María sostuvo relaciones amorosas con un joven. Esto no le pareció muy bien a la madre, regañándole por su conducta poco digna.

María invitó al amante a su casa, la madre se negó a que este entrara en su casa y entonces María sufrió un arrebato de ira, abalanzándose sobre su madre y extrangulándola.

Una vez cometido el horroroso delito, María huyó.

Al enterarse los vecinos de lo realzado por María, salieron en su persecución, logrando darle alcance.

Una pareja de carabineros evitó que la muchedumbre se tomase la justicia por sus manos.

La parricida ha sido conducida a la cárcel de Nápoles.

Robo en un tren

Berna.—En el tren expreso de Friburgo a Berna, se ha cometido un importante robo.

En este tren viajaba un matrimonio rico, de nacionalidad brasileña, iban ocupando un departamento de 1.ª clase.

A la hora del almuerzo entraron en el coche restaurant, dejando en el departamento ocupado por ellos un maletín con joyas de gran valor.

Cuando terminaron de almorzar volvieron al departamento, lanzando la mujer un grito de horror al ver que habían desaparecido las joyas, pues el maletín no apareció por ningún sitio.

El valor de las joyas robadas asciende a la friolera de 100.000 francos.

La policía trabaja para descubrir al ladrón ó ladrones.

Ventiladores

de mesa, pared y techo a precios de fábrica.—Plaza de Chapí, 7.

Instrucción pública

Ha permanecido unos días en ésta, el ilustrado maestro de Madrid, D. Antonio Villaverde, que como representante de la Junta Central, ha girado visita a la Sección administrativa, de cuya visita ha sellado altamente complacido, lo que no ha de sorprender a los que conocen al Sr. Rello y al personal a sus órdenes.

Se le pide a D.ª Adela Navarro, maestra de Salinas, hija de servicios para resolver su expediente de renuncia de la escuela.

A los Jefes de Sección de Albacete y Cuenca se les piden certificados de los descuentos sufridos por D. Pascual Serrano, el efecto de instruir el expediente de orfandad.

ACTIVIDAD DE BULGARIA

Bucarest.—Circular con insistencia el rumor que tan pronto desmoronaren ru-

breros, serbios y griegos, Bulgaria atacará a los turcos.

El objeto de esta operación es para ocupar las plazas de Andrinópolis y Kirkiliné.

LAS POTENCIAS

Bucarest.—Los representantes de las grandes potencias han hecho una visita al gran visir.

En ella le han pedido al representante de Turquía que respete el tratado de Londres y que haga que abandonen las tropas turcas Andrinópolis.

ULTIMAS NOTICIAS

Bucarest.—Se ha aplazado la reunión para poner la firma en el tratado balkánico.

Los litigantes se proponen que las potencias no tengan intervención en este acto diplomático.

¿Queréis evitar las matenencias?

¿Queréis no tener hinchazón de estómago? ¿Queréis no tener sequedad de boca? ¿Queréis no tener náuseas? ¿Queréis evacuar normalmente? ¿Queréis, en una palabra, normalizar el funcionamiento de vuestro estómago e intestinos, hacer buenas digestiones y recuperar la alegría y gusto de vivir? probad una sola caja del

ANTIGASTRÁLGICO VICENT

y os convenceréis de que no hay pautas que se le pueda igualar.—Precio de la caja, 2 pesetas.—De venta, en la Farmacia del autor, (Mayer, 29, Menóvar) y en otras.

Depósitos en Alicante: Droguería de Romiglo Romero, calle de Alhambra y en la de Francisco Richart, Parroquia 25.

Se alquila

planta baja para almacén en la calle de Artilleros núm. 1, razón en la Plaza San Cristóbal núm. 1, Tienda.

NOTICIAS

PARTOS.—Josefa Grau Santacreu profesora en partos.—Academia preparatoria para cursar dicha carrera.—San Vicente 61, Alicante.

VENTA Y COMPRA.—De muebles usados a precios sin competencia.—Zaragoza, 2, bajo.

Los baños de mar están muy recomendados para combatir los temperamentos crólficos y linfáticos para combatir el raquitismo de los niños; pero conviene tomar al mismo tiempo el «Vino yodotánico» forstado del Doctor Aguiló que combate dichas enfermedades ayudando además al desarrollo y crecimiento de los niños.

De venta Farmacia del Doctor Aguiló Mayor 51, frente a las Casas Consistoriales.

EL PILUHOL es el específico más racional para la conservación del cabello.

Una aplicación cada dos días con una esponjita, sana los líquidos que forman la substancia pilosa y en su consecuencia, se evita la caída del cabello. Y como a la vez favorece la secreción de las materias que los colorean, no es posible que con el empleo del PILUHOL puedan salir las canas.

No mancha las manos ni las ropas precio del frasco 3 pías. De venta en todas las farmacias.

SE NECESITAN agentes con buenas relaciones para trabajar asunto fácil, tanto en la capital como en los pueblos. Dirigirse a don José Llorca, Navas, número 10 principal de 11 a 1 mañana, y de 3 a 4 tarde ó por correo.

AMA DE CRIA.—Se necesita para criar en su domicilio. Razón, calle de la Concepción, núm. 13.

Se le ordena al habilitado de Dolores,

que no abuse sus haberes a D.ª Avelina Rengol, maestra de Dolores, por no haber manifestado a la Sección la fecha del cese.

Se remite a la Junta Central certificación legalizada de casamiento del jubilado fallecimiento Don José Escanlant, para el expediente de orfandad.

Remítase a la Junta Central, expediente de orfandad de los hijos de D.ª Paulina Domínguez y de los haberes que a su fallecimiento dejó devengados dicha señora.

A la Junta Central de Derechos Pasivos se remite transferencia por pesetas 4 666/70 céntimos producto de los descuentos del mes de Junio.

Se han expedido títulos administrativos a los maestros de Melilla: de 2.000 pesetas, a doña Matilde del Nido, doña Victoria del Nido, doña Vicenta Garcé, D. Eduardo Delgado, D. Tomás López de la Corza, D. José Molineros y D. José Pedrosa; de 1.375 pesetas, a doña Petra María Gómez, doña Esternina García, D. Pedro Lorenzo Rodríguez, D. Carlos Mogica y doña Martina López.

Disponiendo que don Juan Fernández Carrere cubra vacante de escuela que existe en Málaga.

Se declara comprendida a la actual maestra de Figueras, doña Regina Amalia Andrés en el artículo 47 del reglamento.

Se alquila

En toda clase de metales. Especialidad en inscripciones y enlazes. Antonio Correa, Plaza Balneario 15, entresuelo.—Alicante.

GRABADOR

En toda clase de metales. Especialidad en inscripciones y enlazes. Antonio Correa, Plaza Balneario 15, entresuelo.—Alicante.

La Rosa Blanca

Últimas novedades.—Equipos para novias.—Envolvitas para recién nacidos.—Delantales.—Pañuelos.—Grandes surtidos en puntillas suizas.—Géneros del extranjero y de las casas más importantes de España.

Se alquila

se traspasa el Horno Mallerquina.—Barón Mayer 21, Farmacia.

Piano de ocasión

En buen estado, buenas voces, 85 duros.—Limonera, 6, entresuelo.

García Ruiz

Odontólogo.—Riego 12, bajo. Consulta especial de la boca y dientes, de 10 a 12 y de 3 a 6 y económicas para obreros de 9 a 10.

El Candado de Bronce

Gran surtido en Ferreteria, Quincalla y Bateria de Cocina. Antonio Iverra.—Méndez Núñez, 14, Alicante.

Enseñanza rápida

Enseñanza rápida en dos meses de cortar y coser toda clase de ropa blanca y color para señoras y niños; equipos para novias, canastillas para recién nacidos y gorritas de todas clases, a precios muy reducidos.—Torrijos 24 bajo.

Instituto

Sifiligráfico

Enfermedades secretas y de la piel AVENIDA DE CADEA, 18, bajo. Consulta de 11 a 1 para caballeros y de 7 a 9 de la noche para señoras.

Consulta gratis

los miércoles y sábados.

312 Prop. de la Casa Maucci, Barcelona

concurso eran muchas las habilidades que se exhibieron, siendo de especial mención, un cuarteto de caprejos, un galápagos arpista; un solo de mariposa, acompañándose con la guitarra (y que deje algo que desear por estar la mariposa acatarrada), y luego antes del baile, una cena suntuosa.

Dióse principio a la danza, siendo los primeros un galápagos y una mariposa, que hicieron pasos muy nuevos y colorados; luego un gallo blanco y una chicharra, que aumentaron en mérito a los precedentes con notable gracia y gallardía.

Acabado el baile y encontrándose cansados y fatigados, se pusieron a jugar y una pulga se puso al frente de ellos, inventando bellísimos juegos de prendas, y para la restitución de ellas impuso al que perdía, penitencias, que consistían en muy agudas discretos sentencias, motes, preguntas y respuestas muy elegantes, de modo que la diversión duró

Bertoldo, Bertoldino y Casaseno 309

puede beber en un río; yo te aseguro, que siendo bastante la simplicidad de tu hijo, pero al mismo tiempo, creo que conservando con gentes instruidas, puede llegar a ser más juicioso y tener más entendimiento.

Marcolfa.—Quién nació loco no sanó nunca.

Rey.—Quién mal baila bien enlaza.

Marcolfa.—Quién tiene vicio desde su infancia hasta el sepulcro le alcarza.

Rey.—El que no tenga juicio, tenga piernas.

Marcolfa.—A mal de muerte ni médico ni medicina.

100 Ppor. de la casa Maucci, Barcelona

»Entonces se mandó hacer un registro en casa de todos los vecinos.

»Sin embargo, vinieron a la de mi abuelo, y en el granero, escondidos bajo el trigo, se encontraron varios de los efectos robados.

»De nada le sirvió el protestar de su inocencia.

»Fue llevado a la cárcel en compañía de otros dos amigos a quienes se suponía sus cómplices, y a pesar de la estimación que todo el mundo le profesaba nadie quiso creer en su inocencia, y todos se apartaron de su lado.

»Lo que se quería que aquel morriso deshonrado, y lo consiguieron.

»Algunos días después mi abuelo murió ahorcado.

»Se confiscaron sus bienes, y sus dos hijos y la criada se encontraron en la miseria.

Los siete niños de Boija 97

»Y allí, tranquilo y sossegado, vivió durante algunos años.

»Pero no estaba satisfecho aún la cólera divina.

»Aquel hombre, como descendiente del conde de Fuentes Santa, tenía que sufrir.

»Y si bien él por sí era intachable, tenía su castigo en sus hijos.

»Estos eran dos, y sus caracteres en nada se parecían al de su padre.

»Orgullosos, insolentes é irritables, desde niños empezaron a demostrar lo que más tarde habían de ser.

»Especialmente el mayor, tenía un genio que a duras penas podía dominar la autoridad paterna.

»Mi abuelo, que había aspirado las nuevas ideas que hizo germinar la revolución é entonces, no podía menos de tener ideas bastante libres.

**LA ESTRELLA** Sociedad Anónima de Seguros y Reaseguros de España  
**DOMICILIO SOCIAL: MADRID**  
**Capital desembolsado 5.000.000 de pesetas**  
 LA ESTRELLA tiene constituido el depósito que exige la Ley  
 Seguros contra incendios, sobre la vida, transportes marítimos, terrestres, paquetes postales y accidentes del trabajo  
 Subdirector en Alicante: D. ENRIQUE GÓMEZ JIMÉNEZ, Concepción, 14

**Debe saberse**  
**La guerra á las moscas**

Escríben desde Londres á «La Martini» de París lo siguiente:  
 «La guerra que en la gran Bretaña se ha declarado á las moscas domésticas se hace todos los días más metódica y encarnizada.  
 El Local Government Board, que ha dedicado ya cuatro de sus informes á la mosca vehículo de microbios infecciosos, continúa sus estudios sobre este asunto. Un entomologista americano de los más renombrados, el doctor L. O. Howard, hace publicar en Londres un volumen sobre «La mosca doméstica propagadora de los gérmenes morbidos».  
 El doctor E. O. Howard, dice que las hembras depositando 120 á 150 huevos por puesta, poniendo cuatro veces cada estación. Fundándose en la hipótesis de que todos los huevos lleguen á nacimiento, el doctor Howard demuestra que en estas condiciones una sola hembra que haya sobrevivido al invierno y poniendo 120 huevos el 15 de Abril, se encontraría el 10 de Setiembre siguientes que había dado á nacer 5.98.720 moscas adultas siendo la mitad hembras.  
 La fecundidad en condiciones normales, favorecida por la presencia de basuras domésticas ú otras, es espantosa, y el remedio de este mal puede resumirse en una sola palabra: Limpieza.  
 Los funcionarios del Local Government Board se han dedicado á numerosos é interesantes experimentos sobre la transmisión por las moscas, de bacterias infecciosas en la leche y en los alimentos dejados al descubierto, siendo probado que siempre, en casos semejantes, los alimentos tocados por las moscas se hallan infectados.  
 Además de la repugnancia que nos inspira el conocimiento de sus costumbres, la mosca debe ser considerada como un insecto sumamente peligroso.

**Servicio de Correos en Alicante**

**HORAS DE ENTRADA Y SALIDA DE LOS CORREOS DE ESTA ADMINISTRACION:**  
**TRACION:**  
 Salida.—Encina 1.ª expedición, á las 6 horas; Encina 2.ª expedición, á las 14 horas; correo de Murcia, á las 6; Mixto de Murcia, á las 15,30; correo de Madrid, á las 19,15; Mixto de Madrid, á las 21,30; conducción de Alcoy, á las 22,30; conducción de la Marina, á las 12; Palma de Mallorca (domingos), á las 18; Orán los días 6, 16 y 26; Argel los días 11, 21 y 31.  
 Llegada.—Encina 1.ª expedición, á las 12,30; Encina 2.ª expedición, á las 21,30; correo de Murcia, á las 18,15; Mixto de Murcia, á las 19,15; correo de Madrid, á las 6; conducción de Alcoy, á las 7; conducción de la Marina, á las 12,30; Palma de Mallorca, (sábados), á las 7; Orán los días 5, 15 y 25; Argel los días 2, 12 y 22.  
 Giro Postal es las 12,30 á las 13 y de las 15 á las 17,30.  
 Certificados y valores declarados de las 10 á las 13,15; de las 14,15 á las 15,15; de las 16,30 á las 18,30, y de las 19,15 á las 21,30.  
 Paquetes postales se admiten y entregan á la misma hora que certificados y valores.  
 Apartados oficial y particular se entregan de 7,30 á 8, de 9 á las 14 y de las 5,30 á las 8.

**«Sueño intranquilo»**

Cancaja y fatigada á consecuencia de las tareas de la casa, busca el lecho una madre que estrecha entre sus brazos á un tierno angelito que no llega á comprender quien es aquel ser que tanto se desvela por él.  
 Encuéstrase pasiva como si su imaginación quisiera descifrar algo extraño y tras largo tiempo de revolverse sobre las blancas almohadas, logra conciliar el sueño; pero un sueño intranquilo y fatigado es el cual crea var á su hijo, al fruto de sus entrañas como es juguete de las olas que se elevan sobre la superficie del mar y amenazan tragarlo. Está á

impulsos del fiero oleaje, sigue con su vista al pequeño que parece que en sus agonías y gritos que no deja entender, llamo á su madre para que le saive de una muerte tan cruel.  
 Momentos de angustia y desesperación para esta triste madre que grita llama en su sufrimiento, quiere arrojarse á las aguas y sus fuerzas no se lo permiten, su ánimo ha ido perdiendo todo el valor hasta el extremo de creer perdido para siempre aquel tesoro y en él su felicidad. El corazón late con violencia y poseído de uno de esos arranques de locura logra romper aquel duro sueño con un grito atronador que pone en alarma á todos los habitantes de aquella morada.  
 Tras el grito vino el llanto; despertar de aquella que fué maritil por espacio de algunas horas y ¡oh dicha sin igual junto á ella ve el pedazo de sus entrañas que creía perdido para siempre; lo estrecha fuertemente contra su pecho, solmásdole de besos y caricias nacidas de ese amor maternal que es el más puro que existe y no pudiendo contener su alegría prorrumpe en dulces llantos que demuestran y simbolizan el significado de la palabra «madre».  
 Reverencémoslas y respetémoslas, que son el mejor tesoro de esta vida.  
 M. Albenosa Matinez  
 Hondón de las Nieves 4-7-913.

**Guía del viajero**

**Ferrocarriles de M. Z. A.—Correo de Madrid:** sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las ocho horas.—**Tren mixto:** sale á las 22 horas; llega á las ocho horas.—**Correo de Andalucía:** sale á las 14,30 horas; llega á las 18,35 horas.—**Correo de Alcabete:** sale á las 17,30 horas; llega á las 18 horas.—**Correo de Murcia:** sale á las 4,5 horas; llega á las 11,35 horas.—**Tren mercaderes á Zentia y Torreveja:** sale á las 4,50 horas; regresa de Eliche á las 13 horas.—**Tren corto de Eliche:** sale á las 13 horas.—**Mixto de Murcia:** llega á las 22,50 horas.  
**Ordinario José Valero (A) Curra,** sale de la posada La Unión para Ibiza, todos los martes, jueves y sábados á las siete de la mañana.  
**Servicio de diligencias.—De la Posada de la Balbasta:** para Santapola sale á las 14 horas; para Denia, á las 4 y á las 13; para Alcoy, á las 8 horas; para Agost, á las 15 y 15,30.—**De la Posada**

de La Unión: Para Aguas y Busot, á las 14 horas; para Finestrat y Bellés, á las 13 horas.—**De la Posada Nueva:** para Busot, Aguas y Jijona, á las 14.—**De la Posada de Rando:** para Callosa de Enasarri, á las 12.—**De la Posada Marro:** para Jijona, á las 12 y á las 15; Callosa de Enasarri y Polop, á las 12,30.

**Curiosidades**

**El polvo del mar**  
 Por bien que se freguen y se limpie las cubiertas de los barcos por la mañana, al llegar la noche se recoge en ellos gran cantidad de polvo.  
 En los tiempos modernos, donde se queman centenares de toneladas de carbón al día, la presencia del polvo tiene explicación; pero lo curioso es que en los barcos de vela se coge más polvo que en los de vapor.  
 En un viaje de Nueva York á San Francisco que hizo un barco de vela, tardando noventa y siete días, se recogieron veinticuatro barriles de polvo al barrer la cubierta. El capitán, que era un hombre aficionado á la ciencia, hizo detalladas observaciones, pero no pudo aclarar el misterio. Indudablemente algo de ese polvo procede del desgaste de las jarcas y de las velas, pero sólo en una pequeña proporción.  
 Para aumentar más el misterio, entre el polvo del mar se encuentran frecuentemente partículas de corcho y de fibras vegetales, cuya presencia nadie puede explicar.  
**Estatura de los soberanos**  
 Es curioso observar que al la mayor parte de los soberanos de Europa son de baja estatura, las soberanas son, por el contrario, altas y esbeltas.  
 El zar Nicolás II parece pequeño al lado de la zarina cuando ambos se hallan de pie.  
 El Kaiser no llega á la altura de la emperatriz.  
 La reina de Dinamarca es un gigante al lado del rey.  
 La reina Amelia de Portugal medía cuatro centímetros más que don Carlos.  
 Eduardo VII de Inglaterra medía seis pulgadas menos que la reina Alejandra.  
 El rey de Japón apenas le llega á los hombros á la reina Elean.

**ESPECTACULOS**

**Salón Metrópolis**  
 Proyecciones cinematográficas permanentes, todas las noches, desde las seis en adelante.—**Preferencia, 15 céntimos**—**General, 5 id.**

**HORCHATERÍA**

La Horchatería del sobrino del tío Quico, Manuel Sierra, San Isidro, 1, es la más antigua y más acreditada en helados y todos sus géneros, por ser los mejores que se venden en Alicante.  
 Se sirve por la mañana, agua cebada y horchata de chufas.  
 Por la tarde, agua cebada, horchata limón y mantecado.  
 Especialidad en chocolates.  
 Se sirve á domicilio.—**Servicio permanente.**  
 Sobrino sucesor del tío Quico, Manuel Sierra.  
 San Isidro, 1, Alicante.

**El Calvario de los botijistas**

Un que ido amigo nuestro, nos ha referido lleno de indignación, las vejaciones é insultos que han sufrido en algunas de las estaciones.  
 Villa-robleado, es la primera estación, donde los botijistas reciben unas salvadas de piedras é insultos groseros que hicieron levantar las más enérgicas protestas.  
 En La Roda, unos grupos de hombres les saludaron «cordialmente» lanzándoles los más duros improperios.  
 En vista de esto, el conocido industrial madrileño D. Pedro de Santos, al llegar á Alcabete, descendió del tren y puso en conocimiento del Jefe de Estación aquellos actos tan descorteses, y aquí fundó un comité, con razones corteses, prometió que no se repetiría, y no obstante, esio, al llegar á Villena, continuó aquella serie de improperios y actitudes deshonestas que causaron la indignación general.  
 Naturalmente que la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. A. no tiene culpa de que esto suceda, pero sin embargo, debiera hacer que los empleados

cuaplleran con su deber, y no permitir la entrada enwada de las estaciones, cuando se trata de un tran diecto que no hace parada alguna, pues los tales hubieran podido recurrir al auxilio de las autoridades para que evitaran la repetición de tales actos, que dicen bien poco en favor de la instrucción de los referidos.

**La repostería de la plaza de toros**

No somos nosotros, solos los que protestamos de los abusos que se están cometiendo en la repostería de la plaza de toros. Los colegas «Eco de Levante», «Unión Democrática» y «El Noticiero» también han insertado en sus columnas artículos protestando de lo que viene ocurriendo durante las noches en la repostería instalada en la plaza de toros.  
 A propósito de esto dice un colega que algunos redactores suyos han estado en la repostería de la plaza y se les ha cobrado un sumo de cinco céntimos del valor que los mismos productos se venden en otros establecimientos.  
 A nosotros nos interesa poco que los redactores del colega les hayan cobrado ó no, esto ellos lo sabrán. Lo que sí nos interesa es que no se abuse del público.  
 Y como este abuso puede cortarse, dando salidas en los extractos, nos dirigimos á la empresa para que sea la manera de poner fin á tan enojoso asunto.  
**Una suscripción**  
 Con el fin de sufragar los gastos que pueda ocasionar la cura de la enfermedad que sufre D. Domingo Rodríguez Fuerte, los industriales de esta plaza señores Arques, han iniciado esta suscripción.  
 Suma anterior, 30 05  
 Continúa abierta la suscripción.

**Nuestros regalos**

A nuestros numerosos abonados regalamos un **Dormitorio completo** compuesto de los magníficos y valiosos muebles siguientes:

- Una cama de madera, con sommier, para matrimonio
- Armario de luna
- Mesita de noche
- Tecador para señora

Estos muebles serán elegantísimos, de moderna construcción, de madera, con piedras de mármol y espejos biselados.

Corresponderá el regalo á quien tenga el número igual al premio mayor del sorteo de la Lotería Nacional que se verificará en Madrid el día 21 de Agosto de 1913.

Desde el día 20 al 30 de cada mes, se encargarán nuestros repartidores de canjear los cupones por el número que les corresponde.

Todos los suscriptores recibirán un NÚMERO al mes, es decir, que el día del sorteo tendrá CUATRO NÚMEROS cada suscriptor que no deba ningún recibo.

**NOVELAS**

Ponemos en conocimiento de nuestros numerosos abonados, que hemos adquirido de la importante casa editorial Maucci, de Barcelona, una resena de ejemplares de las bonitas é interesantes novelas «La Huérfana de Bruselas», «La Dama de las Camelias», «Los Dos Filletes», «La Flor de un Día» y «Las Espinas de una Flor», las cuales facilitaremos á nuestros suscriptores, exclusivamente, al ínfimo precio de 35 céntimos.

A los señores suscriptores de los pueblos de la provincia se les remitirá el precio de 50 céntimos cada novela.

Los pedidos pueden hacerse en nuestra administración, Colón, 11.

**Tarjetas de visita**  
 A 1 peseta el 100 se hacen en la imprenta de este periódico.

**Recibos talonarios**  
 de 100 hojas para cobranza de alquileres de casas, se venden en esta imprenta á 75 céntimos una.

**PASTILLAS DE LA K**

Preparadas por M. Roselló.—Barcelona

Ideal de los purgantes, maravilla del estómago, antibiliosas é depurativas de primer orden. Purgante suavísimo, no dá dolores de vientre, no dá irritación, no dá el aplastamiento que dan los demás purgantes y usándolas puede comerse de todo y hacer la vida habitual.

**Basis Una, laxante. Dos, purgante**  
**Caja 10 céntimos. Tube 1 peseta**  
**Venta Farmacias y Droguerías**

**VERANO**

Se alquila una casa de campo en las estribaciones del Cabezón, á 600 metros sobre el nivel mar. Fedid detalles á José Senabre.—Relleu.

**LA CERESITE**

Hace el cemento impermeable y se emplea en todos los casos en que quiera evitarse la humedad que exista ó pueda existir, pero especialmente en muros húmedos y eflorescentes, muros expuestos á la intemperie, fundaciones contra terreno, cuevas y sótanos, aislamiento horizontal contra la humedad ascendente.

Representante en la provincia.—Antonio Antón, Infanta, 17, Alicante.  
 Imp «El Ferviente», Plaza de Chapí, 5 ALICANTE

Rey.—Todo es soportable menos el mal tiempo.  
 Marcolfa.—Nunca se hizo legia sin que lloviera.  
 Rey.—Una hora de buen sol seca mil legias.  
 Marcolfa.—Pero hay que torcer bien la ropa, que si no en tres días se seca.  
 Rey.—Habla más claro que no te entiendo.  
 Marcolfa.—No hay peor sordo, que el que no quiere oír.  
 Reina.—Prosigue, que te escucho atenta y si me cuentas otra fábula apropiada á tu asunto, yo te prometo darte licencia (aunque lo siento mucho) para que os retiréis á vuestra aldea.  
 También te ofrezco regalarte tanto dinero como necesites para vivir tranquila toda tu vida.

VI

Marcolfa.—Pues con la venia de vuestras majestades. En tiempo que los guzanos de luz eran mercaderes de linternas, había un caracolazo de los que tienen cuatro astas: éste se enamoró de una caracolilla de las que suelen andar sin cáscara alrededor de las fuentes; era ésta de muy buena figura y muy graciosa, y habiéndola caído encima todo el rocío de la noche estaba lustrosa y bella. Sucedió pues que aquella misma noche que la vió el caraco, dióla palabra de esposa y la condujo á su casa. Allí se celebró un festuoso banquete al que concurrieron como también al sacac, todos los deudos y amigos. Entró tan gran

do le apreciaba por sus virtudes y nobleza.  
 Sin embargo, esto no satisfacía á ciertos elementos, que se habían acostumbrado á dominar en la comarca, y estos le declararon la guerra.  
 Pero no se les ocurrió medio alguno que fuera noble y leal.  
 Es verdad que ellos querían deshonorarle para el presente y el porvenir.  
 Y esto no podían hacerlo recurriendo á medios honrosos.  
 Mi abuelo acababa de rechazar una partida de bandidos.  
 Había dejado la comarca completamente libre de aquellos huéspedes peligrosos que durante algún tiempo, y merced á la protección que se les había dispensado, estuvieron á sus anchas en el país.  
 Los enemigos de mi abuelo no supieron sin un disgusto tremendo la con-

ducta de éste, que volvió á retirarse á su casa cuando no vió más enemigos que combatir, reuniéndose en ella todas las noches algunos de sus amigos que participaban de sus ideas.  
 Los enemigos decidieron acabar con aquel hombre que tan tenaz guerra les hacía.  
 Un día se despertó toda la población asombrada.  
 Durante la noche se había profanado la santidad de la iglesia, y todos sus alhajes había sido robados.  
 Un grito de indignación se escapó de todos los labios.  
 La idea religiosa estaba entonces en su mayor esplendor, rayando casi en fanatismo.  
 Por manera que todo el mundo pidió á gritos la captura de los criminales y su muerte.  
 La autoridad comenzó á hacer pesquisas, que no dieron resultado alguno.